
 

 

Бабр-Чарт: мэры Томской области.  

Весна 2024 

 
 

Проект Бабр-Чарт – это объективная оценка активности и деятельности фигурантов 

исполнительной и законодательной власти в регионах. 

 

В отличие от разного рода «пузомерок», Бабр-Чарт основывается на комплексной оценке 

реальной деятельности фигуранта и отражении результатов этой деятельности в 

региональных и федеральных СМИ. Чем активнее работает фигурант и чем больше о нем 

пишут журналисты – тем выше вероятность попасть в чарт. 

 

Чарт состоит из двух блоков, по пять фигурантов в каждом: Лидеры и Антилидеры.  

 

Итоговый чарт формирует нейросеть Бабра на основе комплекса факторов. Мы не ранжируем 

персоны внутри лидеров или антилидеров, расположение в таблице оставлено на усмотрение 

нейросети. 

 

 

Лидеры 

 

 

Валерий Дениченко 

Пожалуй, Валерий Дениченко – самый яркий мэр в Томской 

области. Подкупает прежде всего его открытость. Имя главы 

Стрежевого прогремело на всю страну, когда он в своём ТГ-

канале предложил подписчикам решить: покинуть ему пост 

сити-менеджера или нет. Большинство проголосовало за 

второй вариант. Валерий Валериевич продолжает активно 

вести канал (причём самостоятельно), он быстро реагирует на 

все обращения стрежевчан и, можно сказать, управляет 

округом в ручном режиме.  

 

 

Елена Рязанова 

Елена Рязанова возглавляет Парабельский район без малого 

год. За это время она успела проявить себя и полюбиться 

жителям вверенной ей территории. Если же говорить про 

весенний период, она неплохо выдержала испытание 

паводком: своевременно сообщала о подъёме воды и выезжала 

на места возможных подтоплений. Также Елена Анатольевна 

озабочена состоянием дорог. Недавно она заявила, что после 

проведения аукционов осталось более трёх миллионов рублей, 

которые будут потрачены на увеличение площади участков 

дорог, нуждающихся в ремонте. А могла бы прикарманить, как 

некоторые… 

 



 

Николай Данильчук 

Проблем в Асиновском районе становится всё меньше. В 

конце мая, например, глава Николай Данильчук торжественно 

сообщил, что в Асино открыли долгожданную детскую 

поликлинику, построенную по нацпроекту «Здоровье». 

Николай Александрович не боится быть самим собой, в 

частности, в личном ТГ-канале он публиковал фото с большим 

судаком, пойманным им. И да, рыбалка явно не мешает ему 

управлять районом (в отличие от предыдущего губернатора, 

например).  

 

 

Нелли Соловьёва 

Мэр городского округа Кедровый Нелли Соловьёва сделала 

невозможное – навела порядок в городке посреди тайги. Там 

очень даже уютно: есть клумбы, фонтаны и скверы. К 

Кедровому нет нормальной дороги, но в апреле глава 

сообщила о том, что возобновилось регулярное 

авиасообщение по маршруту Томск-Кедровый-Томск.  

 

 

Сергей Ревера 

Сергей Ревера возглавляет Бакчарский район почти девять лет 

– с сентября 2015 года. Периодически чиновник встречается с 

жителями района. Он не закрывает глаза на проблемы, 

пробует их решить, хотя это и не всегда у него получается 

(как, например, в случае с восстановлением ледовой арены). 

Старания Сергея Петровича заметны.  

 

 

 

 

Антилидеры 

 

 

Алексей Юрков 
На администрацию Мирненского сельского поселения, 

которое входит в Томский район, в начале весны жаловались 

жители посёлка Мирный. Единственная дорога к 

фельдшерско-акушерскому пункту была покрыта толстым 

слоем спрессованного снега. По этой же дороге добирались до 

детского сада. Алексей Юрков переложил ответственность за 

уборку улиц на администрации учреждений (ФАПа и детсада). 

Ну да: я не я, и хата не моя.  

 

 

Вячеслав Черноус 

Глава Томского района Вячеслав Черноус и раньше не слыл 

хорошим управленцем (он был заместителем мэра Томска по 

благоустройству), однако теперь его некомпетентность стала 

ещё более явной. Чтобы убедиться в этом, попробуйте 

проехать по дороге, ведущей к деревням Половинка, 

Поздняково, Козюлино и Нагорный Иштан. В Половинке, 

заметим, каждую весну на улицах образуются огромные лужи. 

К слову, о воде. Когда затопило ДНП «Полянка», его 



обитатели долгое время ждали помощи, а Черноус и в ус не 

дул. Он просто игнорировал факт затопления. Добавим, что 

предыдущий глава Томского района – Александр Терещенко – 

был не лучше. 

 

 

Дмитрий Махиня 

С тех пор как губернатор Владимир Мазур назначил омского 

чиновника мэром Томска, не прошло и года. Дмитрий Махиня 

– человек слабохарактерный, идущий на поводу у Мазура, что 

логично: кто дал власть, тому и служит. Область захотела 

забрать почти все градостроительные полномочия – Махиня 

без боя отдал. И ничего, что это – основа городской власти. Ну 

и обещанный Дмитрием Александровичем порядок в 

Сибирских Афинах так и не наступил. По-прежнему дороги 

разбиты, а мусорные баки переполнены.  

 

 

Егор Пшеленский 

Глава Заречного сельского поселения Егор Пшеленский хотел 

возглавить Томский район, куда входит Заречное, но благодаря 

поддержке губернатора выбрали Черноуса. Не думаем, что 

Егор Юрьевич был бы лучше. Сделать мост из г… и палок он 

ещё может (имеется в виду мост через реку Чёрная в селе 

Тахтамышево), а вот на большее вряд ли способен.  

 

 

Николай Диденко  
Николай Диденко – человек закрытый. Впрочем, ожидать 

открытости от мэра закрытого города как-то странно. О том, 

какие процессы происходят в Северске, известно мало, но 

иногда их отголоски вырываются наружу. Например, Томская 

домостроительная компания получила разрешение 

администрации на строительство ЖК. Для этого ТДСК 

уничтожит парк имени Ленина в 25 гектар. Северчане против, 

но Николаю Васильевичу и Ко плевать на их мнение.  

 

 


